



Rozones

Creel al ring, tras alusión mañanera

Y fue el diputado panista **Santiago Creel** —a diferencia de la ministra **Norma Piña**, que también fue aludida en la mañanera, pero optó por el silencio— el que decidió responder a los dichos del Presidente, que lo señaló de haberse “dedicado a robar”. El presidente de la Cámara de Diputados retó al mandatario a explicar de qué ha vivido en 12 años y le dijo que a lo mejor esconde el dinero con su familia, amigos o en sobres amarillos, pero no fue todo, pues señaló, primero en una entrevista con reporteros y luego en las benditas redes, que durante varios años fue su abogado, “sin cobrarte un peso”. No sólo fuiste con tu hijo a mi despacho en el edificio Omega, te recibí en mi casa, con mi familia. Merendaste, platicamos hasta de nuestras historias de vida, dijo Creel. Uf.

Esos aplausómetros

Y nos cuentan que fue durante la firma del convenio del FASP, evento encabezado por los secretarios **Rosa Icela Rodríguez** y **Adán Augusto López**, que, como ya viene ocurriendo con más frecuencia se armó un aplausómetro en el que la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, destacó. El evento tuvo lugar en Puebla y también estuvieron presentes las gobernadoras de Aguascalientes, **Tere Jiménez**, de Colima, **Indira Vizcaíno**; de Guerrero, **Evelyn Salgado**; así como los mandatarios estatales del Estado de México, **Alfredo Del Mazo**; de Hidalgo, **Julio Menchaca**; de Querétaro, **Mauricio Kuri**; de San Luis Potosí, **Ricardo Gallardo**, y el anfitrión de Puebla, **Sergio Salomón**. En esos escenarios, nos comentan, no deja de quedar la impresión de que la sucesión está a la vuelta de la esquina y cada vez hay más definiciones. Ahí el dato.

Saca Monreal nombramientos del Inai

Con la novedad de con un año de retraso y tras una acalorada discusión, el Senado nombró a dos comisionados del Inai. Nos hacen ver, sin embargo, que aun a pesar de los cuestionamientos que ayer se dieron, las designaciones no son algo menor y hay al menos un par de temas a considerar. El primero, es que finalmente se logró que se cumpla un mandato constitucional y se frenó la posibilidad de que cayera en la inoperancia el organismo autónomo encargado de hacer realidad la transparencia gubernamental. El segundo, que el senador **Ricardo Monreal** le dio la vuelta dos veces a los “ultras” de su bancada morenista, pues además de obtener los votos suficientes para sacar adelante los nombramientos, un día antes, en una reunión de la bancada, consiguió vencer a quienes planteaban que se marginara y dejara morir al instituto, contrario a lo que defiende la mayoría de los senadores. Por lo pronto *consumatum est* y ya son consejeros **Yadira Alarcón** y **Rafael Luna**.

Si Solana viviera...

Resulta que Morena, el PRI y el PAN están inmersos en un pleitazo por la definición de quién merece ser inscrito en letras de oro en la sede del Congreso capitalino. Varias universidades e intelectuales respaldan la propuesta de que el honor recaiga en el escritor **Rafael Solana**. Ya se tiene listo un dictamen favorable, pero no ha sido aprobado, porque el partido guinda tiene otros datos... o más bien, otros candidatos. Son como ocho, pero ninguno, nos aseguran, de la talla de Solana. Los morenistas no quieren dejar pasar al gran escritor veracruzano, porque sienten que si lo hacen mostrarán debilidad ante los panistas, que están a favor. Y lo peor: dicen los que saben que ni siquiera hay recursos para realizar la inscripción en letras doradas. Si Solana viviera, ya hubiera escrito un cuento para satirizar esa grilla de bajo nivel que se ve en el Legislativo capitalino.



Durango deja el rojo

En donde están de plácemes es en Durango, a raíz de que el gobernador **Esteban Villegas** informó que el estado pasó del semáforo rojo al amarillo en cuanto al comportamiento de su deuda. El gobierno estatal recibió la carta de liberación de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la SHCP, lo que en lenguaje cristiano significa que es confiable financieramente debido al buen manejo de su deuda. Nos hacen ver que se trata de un gran logro, toda vez que el exgobernador **José Rosas Aispuro** dejó una deuda de más de 13 mil millones de pesos. Y en tan sólo cinco meses, la nueva administración logró poner orden en las quebrantadas finanzas que recibió. La meta, explicó el actual mandatario estatal, es lograr una estabilidad financiera que permita mandar un mensaje sobre las buenas estrategias aplicadas.

Tour para Elon Musk

Y fue el Presidente **Andrés Manuel López Obrador** el que invitó al empresario **Elon Musk**, presidente de Tesla, a que visite México. Le prometió un *tour* por diferentes complejos industriales nacionales que podrían llamar su atención, con la idea de que en una de éstas, el empresario se anime a seguir ampliando sus inversiones en nuestro país, pues ayer formalizó el anuncio de que construirá una gigaplanta en Santa Catarina, Nuevo León. El recorrido podría incluir desde las minas de litio en Sonora, pasando por el Aeropuerto Felipe Ángeles y el Tren Maya. Por cierto que el mandatario dijo que este tema le interesó al hombre más rico del mundo. Y es que se necesita construir un túnel para unir el Tren Maya con el Aeropuerto de Cancún, algo así como un kilómetro y medio y, de acuerdo con López Obrador, el empresario multimillonario estuvo interesado en este tema. Pendientes.